

Editorial

Concluido el Congreso Nacional de Psiquiatría en Cali, necesariamente los miembros y los diferentes comités de la Asociación Colombiana de Psiquiatría (ACP) debemos hacer los balances respectivos.

Desde el punto de vista del Comité de Publicaciones, los resultados obtenidos son muy positivos: la nueva página web —diseñada y puesta en funcionamiento desde mitad del año—, la clasificación por otro año más de la *Revista* en la categoría A-1 de Publindex y el reconocimiento de la *Revista* como una fortaleza en el proceso de acreditación de la calidad de la ACP son, sin duda, los logros más importantes.

No se puede desconocer que las metas a corto y a largo plazo que se ha trazado el Comité Editorial de la *Revista* obligan a un trabajo intenso. A corto plazo, hay que tratar de incrementar el nivel de exigencia en la calidad académica de las publicaciones, con una investigación más pertinente, válida y confiable, con el fin de propiciar un mejor ejercicio clínico. La discusión y el debate alrededor de temas sociales referentes al sistema de salud en el país y la crisis de este sistema, que deriven en posturas claras de las agremiaciones científicas, con alternativas y soluciones, son tan solo algunos de los temas puntuales en la línea editorial. Por supuesto, no se pueden desconocer otros temas no menos relevantes, como el seguimiento y la revisión permanente de la formación de nuestros psiquiatras y de su desarrollo de habilidades en escribir para publicar.

A largo plazo, estamos trabajando por una revista con altos estándares de calidad; buscamos que el proceso de publicación sea fácil y oportuno y que genere mayor visibilidad para los autores y fácil acceso a los lectores. Próximamente entrará en funcionamiento la plataforma Open Journal System, que tendrá unas ventajas incalculables en la forma de enviar, evaluar y hacer un seguimiento a los artículos de la *Revista*. Y este solo es el primer escalón para llegar a bases de datos bibliográficas cuya difusión sea más amplia de la que tienen las bases a las cuales pertenecemos en la actualidad. Como se informó y aprobó en la Asamblea anual, se han establecido contactos con la Editorial Elsevier para analizar los beneficios de realizar un convenio con ellos.

Una demostración clara de lo planteado es la inclusión en este número de seis artículos referidos a las guías de manejo clínico en salud mental, específicamente en depresión y alcoholismo. Estas guías fueron trabajadas

durante casi dos años, con financiación de Colciencias y del Ministerio de la Protección Social, en una convocatoria adjudicada a un consorcio de tres de las mejores universidades del país: la Nacional, la de Antioquia y la Javeriana, con la participación de la ACP. Serán unas guías para su discusión en el ámbito académico, ya que fueron basadas en la evidencia, y los criterios de elaboración de la recomendación vendrán altamente soportados. También serán de gran utilidad para que nuestros pacientes tengan buenas alternativas de acceso a los servicios de atención y a las diferentes alternativas terapéuticas. Se trabajaron cerca de 20 guías en diferentes enfermedades (en salud mental, dos de altísima prevalencia), y en la actualidad se inicia un proceso similar con otras 20 entidades en salud. Esto constituye un reto para todos los actores del sistema, pues se incluye un elemento más que aporta a la construcción de un equitativo sistema de salud en el país.

Después implementar estas guías, se tendrá la obligación de evaluar el impacto que generen. Así, los seis artículos referentes a las guías son coherentes con el trabajo clínico (prevención, diagnóstico y tratamiento) y con la metodología empleada para realizar la búsqueda sistemática de la evidencia y su revisión.

También se publican en este número otros artículos originales de altísima calidad en su elaboración metodológica y analítica, sobre temas como la polaridad en los pacientes con trastorno afectivo bipolar (TAB), el tamizaje de pacientes en servicios de atención primaria, la validación de escalas para la homofobia, el efecto de la memoria declarativa en el trastorno depresivo y los trastornos somatomorfos en niños.

Esperamos que todos los lectores encuentren en este número elementos de utilidad en su quehacer.

Carlos A. Palacio A.
Director-editor
cpalacio.palacio@gmail.com

Editorial

After concluding the National Psychiatry Congress in Cali, the members and the different committees of the Colombian Psychiatry Association (ACP, Spanish acronym.) must carry out the corresponding assessments of the event.

From the standpoint of the Publications Committee results obtained are highly positive: the design of a new web site which is operating since the middle of the year, the A-1 Publindex classification granted to the *Revista* (the Association's Magazine) for another year and its acknowledgement as strength in the ACP's Quality Accreditation Process.

Intense work is required to attain short and long-term goals set by the Editorial Committee of the *Revista*. In the short term, the demand level regarding the academic quality of publications should be increased by means of more pertinent, valid and reliable research activities intended to propitiate a better clinical performance. Punctual subjects in the editorial line include discussion and debate concerning social issues related to the national health system and its crisis so as to generate well-defined stances in scientific associations thus providing adequate alternatives and solutions. Of course, there are other subjects equally relevant such as the following up and permanent revision of psychiatrists' formation as well as of the development of their writing skills for publishing purposes.

In the long term, we are working to achieve high quality standards in our magazine. We wish an easy and timely publication process generating greater visibility of authors and easy access for readers. The Open Journal System platform will soon be operating thus offering countless advantages in the delivery, evaluation and following up of the articles of the *Revista*. This is just the first stepping stone to reach bibliographic data bases with wider diffusion than those we currently belong to. As reported and approved during the General Meeting, contacts with Editorial Elsevier have been made in order to analyze the benefits of subscribing a contract with them.

A clear demonstration of the above is that this issue includes six articles referring to mental health clinical management guides, specifically for depression and alcoholism. Said guides have been worked out for almost two years by a consortium of the three best universities in Colombia, i.e.: U. National, U. de Antioquia & U. Javeriana with participation of the ACP and with the support of Colciencias and the Ministry of Social Protection.

The guides are to be discussed within the academic environment since they are based upon evidence; recommendations shall be fully supported. The guides are going to help our patients to have good alternatives to access care services and different therapeutic options. About 20 guides for different diseases (in mental health, two with very high prevalence) were elaborated. Currently, a similar process has started with 20 additional health entities. This is an important challenge for all actors of the system since another element is considered in the construction of an equitable health system for our country.

After the implementation of these guides, it is compulsory the assessment of their impact. Therefore, the six articles referring to these guides are consistent with the clinical work (prevention, diagnosis and treatment) as well as with the methodology used in the systematic search for evidence and revision.

This issue also includes other original articles of the utmost quality in their methodological and analytical elaboration. They cover subjects such as the polarity in patients with bipolar affective disorder (BAD), patient screening in the primary care services, scale validation for homophobia, the effect of declarative memory in depressive disorder and somatomorphous disorders in children.

We are confident this issue provides all readers useful elements for their working activity.

Carlos A. Palacio A.
Director-Editor
cpalacio.palacio@gmail.com